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Canada, et les cultivateurs font bien de l'adopter, car c'est une des cultures les plus profi-
tables. Je suis 'autorisé par le col. R. L. Denison, de Dover Court, à dire qu'il a obtenu
trois tonneaux de lin d'un acre de terre cette année, (et il faut remarquer que ce lin prove-

nait de la graine de Riga importée par le gouvernement,) pour lequel il regut la somme de
$48, ou $16 par tonneau.

Les fabriques de toile, les moulins à brayer et ceux où l'on fabrique l'huile de lin
augmentent et se multiplient dans tout le pays, et, pour répéter ce que l'on disait dans le
rapport de l'année dernière, il n'y a aucune récolte qui soit plus avantageuse et qui suive de
plus près les progrès de l'immigration, grâces à la main-d'ouvre considérable qu'elle emploie."

Dans le rapport sur le commerce de Montréal dressé par J. W. Paterson, secrétaire
de la chambre de commerce et de l'association de la halle au blé, en cette ville, on trouve
les statistiques suivantes relatives à la culture du chanvre durant les deux dernières
années

"I1865.-Cette année on a importé à Montréal au moins 100,000 minots de semence
pour 70,000 minots en 1864, et 50,000 minots en 1863. La consommation locale en 1865
a été d'environ 80,000 minots, dont 20,000 ont été expédiés à Boston ou Chicago.

"4On n'a presque point reçu de graine de chanvre du Haut-Canada pendant l'année,
bien que la superficie de terrain consacrée à cette culture soit plus considérable que jamais;
cela s'explique par le fait que plusieurs moulins à brayer ont été construits dans cette partie
de la province et que les produits y ont naturellement été portés.

"41866.-La culture du chanvre augmente toujours et les cultivateurs la trouvent
avantageuse. Le rendement de cette année démontre que les superficies consacrées à cette
culture ont augmenté dans le Haut et le Bas-Canada ;-l'augmentation est de.10 à 15 par
cent sur 1865. La consommation locale de Montréal a été, comme l'année précédente, de
80,000 à 85,000 minots, dont une partie a été, sur demandes pressantes, exportée aux
Etats-Unis."

On lit dans le rapport annuel de la chambre d'agriculture du Haut-Canada : La
graine de chanvre de Riga, importée l'an dernier par le gouvernement et livrée aux culti-
vateurs au-dessous du prix coûtant, a donné les meilleurs résultats.' Environ 10,000
acres de terre ont été consacrés à cette culture dans le Haut-Canada."

" On compte environ 100 moulins à brayer, trois filatures, plusieurs carderies, et tous
ces établissements prospèrent. La graine de chanvre, pour la fabrication de l'huile, se
vend également bien chez'nous et aux Etats-Unis."

CULTURE DE LA VIGNE.

La culture de la vigne et la fabrication du vin, dont il est parié dans nos derniers
rapports, ont réussi de manière à établir l'opinion exprimée dans les rapports sus-mention-
nés, savoir : que "le Canada, par sa latitude, peut être comparé aux meilleurs pays
vignobles." De plus, l'établissement de vignobles et de fabriques de bon vin ordinaire
est maintenant hors de question puisqu'on a obtenu d'excellent vin des vignes de Clare
House, comté de Peel, vin duquel M. de Courtnay a envoyé d'excellents échantillons à
mon secrétaire et qui se vend très-bien en détail; on a maintenant tout lieu de croire que
ce produit deviendra un des plus importants du Canada.
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